



## Auftakt für LEADER-Förderung im Landkreis Bad Kreuznach

Am Mittwochabend, den 13. April 2016, fand in der Kreisverwaltung Bad Kreuznach die öffentliche Auftaktveranstaltung der Lokalen Aktionsgruppe (LAG) Soonwald-Nahe zum Start der LEADER-Förderung statt. Bis 2023 sollen rund 2,8 Mio. Euro an Fördermitteln der EU und des Landes in das Gebiet der LAG fließen. Zur LAG gehören neben den Verbandsgemeinden Bad Münster am Stein-Ebernburg, Bad Sobernheim, Langenlonsheim, Meisenheim, Rüdesheim und Teilen der Verbandsgemeinde Kirn auch die Stadt Kirn und die Bad Kreuznacher Stadtteile Bad Münster am Stein-Ebernburg, Bosenheim, Ippesheim, Planig und Winzenheim.

Der für die Region zuständige Regionalmanager Christian Plöhn vom Büro entra Regionalentwicklung informierte darüber, dass für Projekte in den vier Handlungsfeldern Gesundheitswirtschaft und Bildung, Lebendiges Miteinander, Tourismus, Weinbau, Land- und Forstwirtschaft Regelförderätze von bis zu 70% erreicht werden können. Außerdem erläuterte er die Rahmenbedingungen und formalen Vorgaben für eine Beantragung von LEADER-Mitteln: „Das zweistufige Beantragungsverfahren ist zwar etwas aufwendig, dafür steht aber das Regionalmanagement den Projektträgern mit Rat und Tat zur Seite – auch nach Erhalt des Bewilligungsbescheids“, so Plöhn. Das Regionalmanagement ist für interessierte Bürgerinnen und Bürger zu den üblichen Bürozeiten unter **0671/80 310 80** zu erreichen.

Pro Jahr gibt es zwei bis drei Termine zur Einreichung von Anträgen auf LEADER-Förderung; in 2016 sind dies der 31.05.2016 und der 07.10.2016. Interessierte Projektträger erhalten beim Regionalmanagement die dafür nötigen Formulare sowie projektbezogen eine Liste der außerdem einzureichenden Nachweise und Bestätigungen. Nach Einreichung werden die Projekte zunächst innerhalb der Region bewertet und ausgewählt, bevor die offizielle Beantragung bei der Bewilligungsstelle, der ADD in Trier, erfolgen kann.

Einblicke in bereits umgesetzte Projekte der vorherigen ILE-Region gaben Herr Dr. Rainer Lauf von der Regionalinitiative SooNahe sowie Herr Marco Rohr vom Naturpark Soonwald-Nahe. In Kurzvorstellungen berichteten Sie von den Hürden der Projektbeantragung, aber auch von den positiven Resonanzen und Reaktionen gegenüber der Projekte.

Landrat Franz-Josef Diel schloss die Veranstaltung in zuversichtlicher Erwartung zahlreicher Projektanträge, die das Regionalmanagement nach dieser Veranstaltung sicherlich erreichen werden.

<b>Ansprechpartner entra Regionalentwicklung</b>	<b>Ansprechpartner Bischoff und Partner</b>
<b>Christian Plöhn</b> christian.ploehn@entra.de 06302 9239 15	<b>Ulrich Wendt</b> ulrich.wendt@bischoff-u-partner.de 06431 47624
<b>Markus Siegler</b> markus.siegler@entra.de 06302 9239 23	<b>Viola Rosbach</b> viola.rosbach@bischoff-partner.de 06431 47624
<a href="http://www.entra-regio.de">www.entra-regio.de</a>	<a href="http://www.bischoff-u-partner.de">www.bischoff-u-partner.de</a>